

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8704

Suscripción en Córdoba... Por un mes..... 8 rs.
(Por trimestre... 22 rs.)
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
(Por trimestre... 28 rs.)

JUEVES 25 DE SETIEMBRE DE 1879.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Ha llegado á Madrid una gran remesa de mármoles de Italia con destino á las obras de Palacio.

—Está resueltamente negada la solicitud de indulto pedido para un moro que asesinó á un español en la frontera marroquí.

—El presidente del Consejo ha llevado á la firma de S. M. las reales órdenes aprobando los contratos últimamente celebrados de algunos trozos del ferro-carril del Noroeste y la de aprobación del plan de carreteras provinciales de la provincia de la Coruña.

—El Ebro ha experimentado estos días hácia la parte de Tortosa una regular crecida, á consecuencia de las lluvias torrenciales que cayeron el domingo último por todo el bajo Aragón y pueblos de esta provincia, comprendidos en la orilla derecha del río.

La corriente penetró en algunas heredades, arrastrando gran cantidad de frutas y hortalizas.

—A mediados de la semana actual son esperados en Madrid los señores Alonso Martínez y Candau.

Se espera la llegada de dichos señores para celebrar una reunion los diputados centralistas, con objeto de acordar la marcha política que han de seguir en los debates que tendrán lugar en los Cuerpos Colegisladores con motivo de las capitulaciones matrimoniales.

—El señor conde de Valmaseda, que era esperado hoy en esta capital, precedente de Barcelona, no regresará hasta los primeros días del próximo octubre.

El Sr. Moyano, que se halla en sus posesiones de Fuentelapeña, regresará también á mediados de dicho mes, celebrando entónces la junta directiva del partido moderado-histórico la reunion que hemos anunciado.

—Un colega de Barcelona dice que el viernes por la mañana, al abrir los dueños las puertas del Bazar Parisien, establecimiento de objetos de metal blanco, sito en la Rambla de Capuchinos, notaron algunos géneros en completo desorden, y practicado un reconocimiento, echóse de ménos gran cantidad de relojes, leontinas, cubiertos y varios otros objeto de bastante valor. No se encontró la puerta fracturada, ni la menor señal de violencia en los armarios escaparates, ni en el suelo, por lo que se puede presumir, añade, que durante la noche

los ladrones, provistos de las correspondientes llaves, abrieron el establecimiento.

Los ladrones no han sido presos. Se llevaron por valor de 1500 duros, y esto ha ocurrido en el sitio más céntrico y más concurrido de Barcelona.

—Con el título de «La fiebre amarilla y el canal inter-oceánico», publica el *Siglo Médico* un curioso artículo, en el que deja consignado que, estableciendo una comunicacion inter-oceánica por el istmo de Tehuantepec, situado más al Norte que el de Panamá, las costas mejicanas se verían libres de la fiebre amarilla, terrible azote que tantos estragos produce y seguirá produciendo, si no se ponen los medios necesarios para sanear aquel foco de insalubridad.

—Se decía anoche que al pasar por París con direccion á Londres, este verano, el señor duque de la Torre, recibió en el hotel donde se hospedaba una carta de un conocido revolucionario español, que vive en la capital de Francia, pidiéndole hora para celebrar con él una conferencia política.

Parece que el señor duque de la Torre contestó en el acto, diciendo á aquella persona que tendría mucho gusto en recibirla, si se tratara de un asunto amistoso y particular, pero que como le pedía audiencia para tratar cuestiones políticas, su propósito de vivir extraño y alejado á estos asuntos, le impedía bien á su pesar oírle.

Los grados de certeza que tendrá esta noticia, no es fácil saberlo, y por eso la damos solo como uno de tantos rumores que diariamente esparce la política, y cuya exactitud dejamos al tiempo.

—El gobernador de Valencia ha prohibido que canten los ciegos por las calles canciones que ofendan la delicadeza de las personas bien educadas.

—En Barcelona se repiten con frecuencia las grandes tronadas. La última de que nos dá cuenta la prensa local ocurrió el viernes y arrojó algunas chispas eléctricas sobre la poblacion, si bien no causaron desgracias personales.

—Dice un corresponsal de Madrid al *Diario de Barcelona*:

«No digo yo grandes propósitos políticos, pero ni siquiera alguna prosperidad material podremos alcanzar mientras que el gobierno tenga que dedicar una gran parte de su atencion á la defensa del orden, y mientras el estado de España sea el de una continua guerra civil, en que solo se gozan algunos momentos de tregua, que no parece sino que se destinan á allegar elementos para nuevas luchas.»

—El vapor de guerra *Isabel la Católica*

saldrá en breve del puerto de Cartagena para desempeñar una comision del servicio.

—Han sido multados varios alcaldes de la provincia de Huesca por hallarse en descubierto de la presentacion de las cuentas municipales.

—El gobernador de Cádiz ha dispuesto que una seccion del cuerpo de orden público, al mando del Sr. Rebollo, cesante del ramo, pase al pueblo de La Línea á prestar sus servicios.

—En La Línea se han verificado dos aprehensiones de contrabando por la fuerza de carabineros, consistentes en tabaco y azúcar.

—La diputacion de Guipúzcoa, en vista del aumento creciente de trabajo en la fábrica de trabajos de San Sebastian, ha determinado ensanchar la citada fábrica, cediéndola varias de sus dependencias.

En la actualidad se hallan ocupadas en la elaboracion de tabacos 400 cigarreras, y se espera que en breve llegue el número de estas de 800 á 1000.

—San Ildefonso, 22.—Hoy á la una, el rey, acompañado del general Martínez Campos, saldrá para Segovia, donde visitará la academia de Artillería, el ayuntamiento y la fábrica de paños inmediata á la Fuenciscla.

Al anochechar regresará á este real sitio.

En vista de que son festivos los días 1 y 2 del próximo noviembre, se dice que las Cortes se abrirán el día 3 de dicho mes.

Se asegura que una elevada persona ha recibido una afectuosísima carta del duque de Montpensier, contestando á otra en la cual se le anunciaba el régio enlace.

El general Martínez Campos regresará esta noche á Madrid.

Hasta hoy no se resolverá el nombramiento del embajador extraordinario en Viena. Los candidatos más probables siguen siendo el duque de Medina-Sidonia ó el de Bailén.

El coronel que mandaba la fuerza que derrotó la partida del hermano de Maceo en el departamento Oriental de Cuba, ha sido ascendido á brigadier por su brillante conducta.

—La cuestion que habia surgido en el ayuntamiento de Barcelona, y que obligó á la comision de consumos á presentar la dimision, parece que ha terminado satisfactoriamente, mediando las esplicaciones consiguientes y quedando terminadas todas las diferencias.

—Dice el *Diari Catalá* que el jueves último, á las ocho, un centinela del castillo de Monjuich disparó dos ó tres tiros, lo cual hizo que inmediatamente se pusieran en movimiento el alcalde de Hostafranchs, el del barrio de San Beltran y agentes de la auto-

ridad. Averiguada la causa, se supo que los disparos habian sido dirigidos contra un pirotécnico que, sin haber dado previo aviso á la autoridad militar, intentaba hacer un ensayo del volcan que forma parte del programa de ferias y fiestas de Barcelona.

—Biarritz, 18.—El señor duque de la Torre ha ofrecido un almuerzo á los hombres del partido constitucional que residen aquí, y por cierto que ha ocurrido un incidente que debió consignar. Los invitados con el anfitrión eran 13, y como este número es fatidico para los franceses, el señor duque de la Torre salió á buscar el número 14 que estaba invitado y no se hallaba presente. Resultó ser el señor conde de Gomar.

Después del almuerzo, el duque de la Torre habló de la cuestion de estos días, esto es, del asunto referente á las jefaturas de los partidos.

Dijo que estas las designaba la opinion, y así como era indiscutible que el partido liberal-conservador habia designado al señor Cánovas del Castillo, lo propio acontecia con el partido constitucional designando al señor Sagasta.

D. Francisco Romero Robledo saldrá el 25 para Barcelona, desde cuyo punto acompañará á su señora á los baños de Alhama.

Ayer llegó á esta el opulento banquero cubano Sr. Calvo y hoy ha almorzado con el señor Romero Robledo.

—El 21 á las dos de la tarde fué recibida por S. M. el rey, en audiencia especial, la numerosa comision que presidida por el Sr. Ron, gobernador civil de Segovia, ha ido al real sitio en representacion de todas las fuerzas vivas y en nombre de todos los elementos que constituyen la citada ciudad, á esponer ante el trono los atendibles y ardientes deseos de toda la provincia, respecto á la realizacion pronta y definitiva del ferro-carril, que tanto tiempo há viene siendo la esperanza, el ideal de todos, y que hoy, merced á la decidida cooperacion de elevadas personas, después de vencidos muchos obstáculos, orilladas muchas dificultades, desvanecidas ciertas preocupaciones egoistas, entra en vías de próxima realizacion.

El señor gobernador civil, en nombre de la comision, espuso á S. M. los deseos de la misma. El monarca presenció con cariño y simpatia hácia la provincia, y por lo tanto su alabanza, lo por lo que en su beneplácito redunda, ofreciendo su decidida cooperacion.

El diputado Sr. ... enmienda presentada al p. ferro-carril del Nor. esta provincia, espuso á su v

portantes datos que S. M. escuchó con sumo interés.

El diputado Sr. Finat, y el alcalde de Segovia señor marqués de Lozoya, añadieron breves frases, saliendo todos altamente complacidos de la real cámara, así como de su entrevista con S. A. R. la princesa de Asturias.

—En Castillo de Aro (Cataluña) ocurrió el día 17 del actual una espantosa catástrofe. A las diez de la mañana el tañido de la campana y la voz del pregonero anunciaban al vecindario que la casa Castell, el edificio mas vasto del pueblo, situado en la parte mas elevada y céntrica del mismo y dentro del cual habia almacenadas unas trescientas cargas de carbon y paja, estaba convertido en una inmensa hoguera. El pueblo entero, sin distincion de sexos, trabajaba asiduamente, no ya para sofocar el fuego, pues era imposible, sino para que no se propagase á la iglesia, casas y pajares contiguos. Cuando todos se hallaban mas atareados en dichos trabajos, cundió la voz de que en el interior del edificio habia una gran cantidad de cartuchos de dinamita pertenecientes á uno de los inquilinos, de oficio minero. Esta voz heló la sangre de todo un pueblo reunido, que aun sabedor del peligro que le amenazaba, ni tampoco tenia aliento para abandonar sus trabajos y ponerse á salvo. Un hombre que se hallaba en lo alto del campanario, desde donde se descubria perfectamente la inmensa hoguera, dió el grito de «salvarse, que el fuego llega á los cajones de la pólvora!» y pasados algunos minutos, un horroroso estruendo llevó la consternacion y el terror á todo el pueblo.

La explosion dió por resultado el completo derribo de la casa, la destruccion de una fuerte muralla del ex-castillo, la agrietacion de las paredes de la iglesia, cuyos arcos fueron derribados, así como rotos los cristales de las ventanas y balcones del pueblo, destruidos muchos tejados y el incendio de varios pajares, así como tambien una estraña conmocion en casi todas las personas, pues fueron muy pocas las que quedaron en pie.

Esto produjo momentos de terror y confusion que venian á aumentar los

— 184 —

mas que de la existencia del cólera á orillas del lago; pero no creo que lo lleguéis á conseguir. Es preciso, pues, ceder á la necesidad. No estaré en ninguna parte mejor de lo que me encuentro aquí. Sin embargo, esta casa no es la nuestra, y quizás algunas veces nuestra presencia en ella sea importuna. Todo tiene un término en este mundo, y las cosas buenas mucho mas. Si no nos vamos hoy, nos iremos dentro de unos días, y mientras mas se tarde mas sensible nos será. ¿No lo creéis así?

Hablando de este modo, Albertina consultó con una mirada interrogadora al caballero, al doctor, y sobre todo á M. de Cheverne. Este estaba pensativo, y al cruzarse sus ojos con el rayo que despedían los de la jóven, bajó la cabeza maquinalmente.

En realidad, la señora de Allevard no sentia verse libre de las continuas disputas que ocasionaba á ca-

— 185 —

da paso el genio irascible de su cuñado. Por consiguiente, tomó la palabra y se esplicó en estos términos:

—Siempre te pones en la razon, mi querida Albertina, y nada se puede oponer á cuanto acabas de decir. No hay remedio. Lo mejor es tomar filosóficamente nuestro partido. ¿Sabéis, amigos míos, lo que va á suceder? Que en lugar de permanecer encerrados aquí, iremos á veros á Aix con frecuencia. Será un motivo mas que nos obligue á pasear, y de este modo tendrá Berta ocasion de montar á caballo, distraccion que no disfruta hace ya mucho tiempo, y estando destinada á ser la esposa de un oficial de caballería, debe hacer ver á su futuro marido que bajo este punto nada tiene que desear.

Al oír la últimas palabras, Albertina se levantó y salió de la sala, después de anunciar que iba á ayudar á su padre en sus preparativos de viaje.

— 188 —

—Es posible,—replicó el doctor,—pero al menos os habeis quedado con ella.

Mr. Broffieri no oyó esta humorística respuesta, porque habia ya salido del kiosko, estimulado por una energia febril y como si obedeciese á la presion de un resorte.

CAPITULO IX.

La cabalgata.

Hay varios modos de viajar, segun los gustos, las edades, y la topografía del pais.

Desde la «villa» Allevar á Aix se podia ir de tres maneras: á pié, á caballo, y en coche.

El general, á sus sesenta y cinco años, prefirió, naturalmente, este último medio. Pero su hija, que

— 181 —

...cho es o, salió del comedor como un rayo.

El capitán Alero, que, testigo impasible en apariencia de aquella escena, seguia todos sus incidentes con inquietud atencion, respiró como un hombre á quien descargaban de una pesada carga, y dirigió furtivamente al doctor Farini una mirada de satisfaccion. Comprendió, sin embargo, que la cuestion no estaba resuelta interin la señorita de Lafonta no se pronunciase, y la observaba con cierta ansiedad.

En efecto, con una marcha de frente y un ataque atrevido, el doctor habia puesto en retirada el grueso del ejército enemigo; pero el cuerpo de reserva permanecia aun intacto, y podia aun hacer balancear la victoria.

Después de la brusca salida del general, un silencio profundo reinó en el comedor, y cada cual, con la cabeza inclinada sobre su plato, calculaba mientras comia las conse-

blos inmediatos y la guardia civil de San Feliú de Guixols, con su jefe el señor Busquets.

Los heridos, que afortunadamente no son de gravedad, fueron, de orden del médico Sr. Oliá, trasladados para ser curados á una casa situada al extremo de la poblacion.

—Ha llegado á Madrid el Sr. Ottin, primer secretario de la legacion de España en Londres, nombrado recientemente encargado de negocios de España en Buenos-Aires, para cuyo punto saldrá muy en breve.

—Haciéndose eco un diario liberal del rumor que ha circulado de convocar á certámen á los juriscónsultos de toda España para que en un plazo determinado presenten proyectos para todas las reformas legislativas, dice que esto envuelve para el gobierno, y especialmente para el ministro de Gracia y Justicia, una justa censura.

Personas muy allegadas en política al colega citado opinan, sin embargo, lo contrario, pues creen que tal proyecto, caso de ser cierto, daría por resultado el conocimiento exacto de la opinion del país representada por los hombres de ciencia que tienen derecho á emitir sus opiniones en el asunto, y el gobierno podría dar cuenta á las Cortes de los diferentes proyectos presentados, con las modificaciones que á su juicio debieran hacerse.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Viena 21.—A consecuencia del viaje del príncipe de Bismarck á Viena, corre el rumor muy acreditado de una alianza entre Austria y Alemania contra Rusia.

Bucharest 21.—El ministro Cogoluceano ha hablado de la próxima disolucion de la Cámara de diputados, si fuere rechazado el proyecto de ley presentado por el ministerio á propósito de los israelitas.

El Cairo (Egipto) 21.—Reaz-bajá ha sido nombrado presidente del nuevo gabinete con la cartera del Interior.

Farki ha tomado la cartera de Hacienda y Alimabareck la de Gracia y Justicia.

Los demás ministros guardan sus carteras.

Perpiñan 21.—Con motivo de la inauguracion de la estatua de Arago, han acudido á esta ciudad un considerable número de españoles. El ministro señor Ferry, ha sido calurosamente aclamado.

Viena, 22.—Anoche llegó á esta capital el príncipe de Bismarck.

Se atribuye grande importancia á su llegada.

—**Alcalde.**—El segundo premio de la Lotería nacional del sorteo verificado ayer en Madrid, consistente en cincuenta mil pesetas, ha correspondido á esta capital en el número trece mil trescientos cuarenta y dos, habiéndose distribuido entre varias personas que habian comprado los décimos al ciego Francisco Delgado.

—**Plantaciones.**—Parece que se preparan muchas para este año en las plazas y paseos de esta capital, lo cual como es sabido no solo mejora el aspecto de la poblacion, sino que produce beneficios higiénicos dignos de ser considerados.

—**El vigia.**—Por causa de lo que vi—bajé de mi torre ayer.—Pero tal hallé la tierra—que á subir vuelvo otra vez.

—**Toros.**—Sin duda alguna la oportunidad de la empresa de la plaza de Córdoba de traer para la corrida del día cinco toros navarros, y de ser lidiados por dos espadas cordobeses, ha llamado la atencion de los aficionados, y segun parece se preparan trenes expres para esta fiesta.

—**Caja de ahorros.**—Se han verificado en este establecimiento el último domingo cuarenta impositores, que han ascendido á la suma de cuatro mil setecientos cincuenta y seis reales, y un reintegro importante mil quinientos.

—**Tienen razon.**—Los vecinos de las calles alumbradas con petróleo se quejan de que se quedan á oscuras poco despues de las diez de la noche, y confian en el celo incansable del señor Alcalde que esta falta no durará mucho tiempo. Tienen razon para quejarse y la tienen tambien para esperar un pronto remedio.

—**Obras.**—Las escritas para el certámen literario que prepara la Academia de la Juventud católica para el ocho de Diciembre próximo, se dirigirán al señor presidente de la misma, D. Nicasio de la Helguera, calle de San Fernando número cincuenta y seis.

—**Toldos.**—Al paso que van desapareciendo los de las calles é interior de las casas, se van presentando los que de tejas arriba anuncian la fuga del calor y el triunfo de la nieve.

—**Biografía.**—La de San Alvaro de Córdoba, escrita por nuestro ilustrado amigo D. Antonio Soriano, se ha empezado á publicar el sábado en el «Boletín oficial» de este obispado.

—**Bien pensado.**—En vista de la consulta elevada al ministerio de la Gobernacion por algunos gobernadores, haciendo presente la necesidad de que se nombren vocales suplentes de las Comisiones provinciales, se ha resuelto por aquel centro, de acuerdo con el parecer del Consejo de Estado, que cada una de las Comisiones provinciales de la Península é islas Baleares se nombren tantos vocales suplentes como sean los nombrados, y que los nombramientos se hagan por el Gobierno á propuesta en terna de las Diputaciones provinciales, cuidando estas de que en las tertulnas de los diputados de distritos se representacion en la

ser muy reducido el número de los partidos judiciales, sea absolutamente imposible evitarlo; que cuando sea nombrado vocal supernumerario de una Comision un diputado provincial correspondiente á un partido que esté ya representado en aquella, solo podrá sustituir al diputado del mismo partido, y de ningun modo á otro mientras aquel se halle en ejercicio; y que las Diputaciones provinciales, sin aumentar la cantidad que tengan acordada como indemnizacion para los vocales de número de las Comisiones, determinen la remuneracion que haya de concederse á los supernumerarios durante el tiempo que estén en funciones.

—**Enseñanza.**—Parece que se ha matriculado en el segundo año de latin y geografía en el instituto de esta capital una bella señorita que se dedica en Bujalance á la enseñanza, que cursó el primero en Málaga y que ha obtenido la nota de sobresaliente.

—**Defuncion.**—Ayer ha fallecido en esta capital la jóven y virtuosa Señora Doña Josefa Rivero y Larios, esposa que fué de nuestro excelente amigo D. Nicolás Dalmau, Secretario de la Junta provincial de Instruccion primaria. Cuantas personas habian frecuentado su trato pudieron apreciar las altas dotes de inteligencia que la adornaban, asi como tambien una pureza de costumbres que era el encanto del hogar doméstico. Su apreciable familia ha sufrido con este suceso uno de los golpes mas rudos que pueden concebirse, y que parece imposible que la humana flaqueza pueda resistir; pero Dios, que habrá dado ya á la finada el premio debido á sus buenas obras, les enviará tambien el consuelo que tanto necesitan y que de todo corazón le pedimos.

—**Subasta.**—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el día diez y seis de Octubre, por el tipo de tres mil seiscientos pesetas, la casa número veinte y uno calle de la Banda.

—**Efemérides.**—Hoy.—1493.—Colon sale segunda vez para las Américas.—1494.—Es crucificado por unos indios en el pueblo de la Guardia el niño Cristobal, que hoy recuerda la Iglesia.—1506.—Fallecimiento del rey D. Felipe I de Castilla.—1513.—Blasco Nuñez de Balboa descubre el mar del Sur desde Panamá.—1845.—Se establece en la ciudad de S. Fernando, Cádiz, la escuela de condestables de Marina.

—**Pensamiento.**—Dige ayer que la calumnia es muy parecida al asesinato. Hay la diferencia, sin embargo, que aquélla es aun más aleve.

—**Pelision.**—Se ha declarado con derecho á la percepcion de la de tres reales diarios al corista exclaustrado del Convento de San Francisco de Hinojosa del Duque D. Patricio Martinez Saenz.

—**Suceso.**—Un viajero de regreso de una expedicion científica á Oriente, narra este suceso: «Ante un pachá, comparece un mahometano acusado de haber incendiado la casa de un cristiano.—Tú has puesto fuego á la casa de un cristiano, dijo el magistrado.—Sí, señor.—Que venga el cristiano; pues antes de fallar necesito oír la acusacion. Se adelanta un empleado:—Señor, los cristianos que habitaban

la casa incendiada están en la eternidad.—Sin embargo, repuso el pachá, sin acusador no puedo sentenciar. Vaya V. á consultar el Corán, á fin de ver lo que debe hacerse cuando la parte ofendida no puede presentarse. El empleado consulta el libro sagrado y dice:—Señor, hé aquí el pasaje que os conviene. «Si el ofendido no puede venir, pero que sin embargo se encuentra en un lugar muy conocido, hay que enviar allí al acosado, á fin de que decrete el tribunal de la localidad.»—Está bien; han dicho que los cristianos de la casa incendiada están en la eternidad. Este es un lugar que todos conocemos; envíese allí prontamente al culpable por medio del alfange, y allí decidirán sobre su suerte.»

—**Premio.**—El tercer premio de la rifa titulada la Caridad, cuyo importe es de quinientos reales, lo ha obtenido el número cinco mil ochocientos tres, espendido en Córdoba.

—**Exhumacion.**—Ha sido autorizada la Sra. D.^a Isabel Alvarez, de esta vecindad, para trasladar á un cementerio de Córdoba los restos mortales de su hijo é inolvidable amigo nuestro D. J. Bustillo y Alvarez, el cual falleció en Alcalá la Real ejerciendo el cargo de juez de primera instancia en aquel punto.

—**Convocatoria.**—Por edicto de juzgado de la derecha de esta capital se llama á los que se crean con derecho á heredar á D.^a Antonia Rodríguez Gomez de Lara, que ha fallecido en Córdoba sin testar.

—**Distingo.**—¿Por qué no se casa usted, don Antonio?—¿Por quién me toma V. señor mio?—Hombre, yo creia que...—Sepa V. que mi deber de funcionario me ordena no «casarme» con nadie.

—**Juicios temerarios.**—En la última corrida de Algeciras, en que un toro rasgó el calzon de *Cara-ancha*, una inglesa que ocupaba con su esposo un delantero, preguntó á un sujeto que tenia al lado y era algo sordo. «¿Cuántos toreros mueren cada corrida?»—El interrogado, que entendió hablaba de caballos, dijo: «Segun los toros: pero por término medio veinte.» La inglesa dió un grito y salió con su esposo de la plaza despavorida, embarcándose para Londres. Nada tiene de particular que con el título de *Cosas de España* se publique en aquella capital ahora un librito que traducido diga así. «Por haber obtenido los datos de boca de personas competentes y fidedignas, podemos asegurar que en cada corrida de toros mueren unos veinte toreros. Ahora bien; existiendo quinientas plazas en España, en las que se dan tres corridas anuales, resulta que cada año perecen en las astas de los toros treinta mil toreros. Qué horrible hecatombel!!!»—Gracias por todo, añadiremos nosotros.

—**Correo.**—Por falta de franqueo se halla detenida en Madrid una carta dirigida á Cabra á D. Fernando Mazuelo, y otra para D.^a Ramona Zozaya, en Obejo.

—**Artista.**—Ha pasado por esta capital con direccion á Madrid, desde donde marchará á Roma, el ilustre pintor don Francisco Pradilla.

—**Feria.**—Mañana empieza la de Fuente Obejuna en esta provincia.

—**Abusos.**—Para evitarlos en la venta del yeso ha acordado el Ayuntamiento de Priego que el transporte al punto del consumo se haga en sacos que espresen la cantidad que contienen.

—**Guardia civil.**—Segun el estado de que hemos dado cuenta, existen en Luceña un capitán y diez guardias de infantería.

—**Otro?**—Una yegua y una mula han sido robadas estos días en la Rambla.

—**Cara calceta.**—Entre Osuna y Prema (provincia de Sevilla), en el sitio llamado Buenavista, ha sido muerto por la Guardia civil, despues de un rudo combate el famoso criminal José Murtos Lebron (a) *Calceta*, fugado del presidio de Cartagena aprovechando la insurreccion cantonalista y que actualmente era el terror de varios pueblos de Sevilla y de Córdoba. Parece que al ser sorprendido por la Guardia civil contestó á las amonestaciones que se le hicieron para que se diera preso con varios disparos, á los que contestaron los guardias con otros, que le produjeron la muerte. Dicho bandido se guarecia en Pruna, en cuyo término solamente habia robado mas de cincuenta caballerías, y dirigia anónimos á los propietarios de Moron, Latorre y otros pueblos en demanda de dinero, que obtenia por el temor que inspiraba. El «Calceta» estaba reclamado por varios juzgados, y acusado de haber tomado parte en el secuestro de D. Juan Auriolles.

—**Conduccion.**—En el número sesenta y tres del periódico oficial de esta provincia se anuncia para el día veinte y nueve la subasta de la conduccion del correo entre la Guardia y Cenicero, en las provincias de Logroño y Alava.

—**Sea.**—Se asegura que á pesar de lo que encontramos se dijo, en breve ocupará el teatro principal de Málaga la compañía de ópera italiana del señor Lupi.

—**Util.**—Hay el proyecto de crear en Granada una escuela de ciegos.

—**Trazado.**—Han debido empezar, como hemos dicho, los estudios del nuevo trazado del ferro-carril de Jerez á Gibraltar. Parece que atravesará el Guadalete y seguirá un trazado casi paralelo al acueducto de Tempul, que surte á Jerez, internándose en la serra hasta Jimena y la Linea.

—**Sevilla.**—Ha sido contratado el eminente actor don José Valero por la empresa del teatro de San Fernando.

—**¿Por qué?**—El *Boletín de loterías y toros* pide que se restablezca la asistencia de perros de presa para que sujeten á la res que se inutiliza en la lidia y debe morir á manos del puntillero.

—**Granada.**—El párroco de Zataraya ha sido conducido al hospital de dementes víctima de un acceso de enagenacion mental.

—**Doña Baldomera.**—Dicen de Madrid: «El fiscal de la Audiencia de este distrito ha devuelto á la Sala, con el dictámen de acusacion, la causa que se sigue contra doña Baldomera Larra en el juzgado de la Latina. En dicho dictámen se condena á doña Baldomera á cuatro años, dos meses y un día de prision correccional, dos

— 182 —
secuencias probables de a nel
vé incidente.

La llave de su desenlace hallaba al presente en manos de una sola persona; esto es, de Albertina, cuya preponderancia é influencia sobre las determinaciones de su padre se acababan de mostrar en la inesperada reconciliacion de este con M. de Cheverne.

El alma de la jóven sufría un combate violento. Algunos días antes, á pesar del sincero cariño que profesaba á su prima, hubiera abandonado sin disgusto aquellos lugares por huir de una mortificacion que lastimaba su amor propio. Pero al presente, la idea de tal separacion la afligia tanto mas, cuanto que ni siquiera se atrevia á confesarse á sí misma el verdadero motivo de su pesar.

Por una sensacion puramente física, parecia que al salir de la villa Allevard iba á entrar en el vacío. Demasiado orgullosa, sin em-

— 187 —
ció, y una nube sombría oscureció su frente.

—¿Qué teneis? le preguntó M. Farini.

—Voy á haceros una pregunta. ¿Creeis que es realmente victorioso el que se queda dueño del campo de batalla?

—Segun el objeto que se propone, caballero.

En algunas ocasiones es bueno perseguir al enemigo para asegurar la derrota é impedirle una vuelta ofensiva.

—En ese caso, doctor, os suplico que deis orden para que me ensillen inmediatamente un caballo.

—No hay mas que uno en la cuadra.

—Entonces me iré á pie.

—¿Con un calor como el que hace! ¿Esponeros de ese modo á una insolacion, vos, un millonario!

—¿Qué me importa! Pruebas mas difíciles he arrostrado por adquirir mi «Virgen» de Correggio.

— 186 —
El doctor sacó su pañuelo y se enjugó la frente.

—Ahí teneis lo que es,—le dijo la presidenta,—conservar puesto el abrigo con un tiempo tan caloroso. Estais sudando á mares.

—Es cierto, pero no me quejo—replicó M. de Farini.—El tiempo mejora, ¿no es cierto M. de Broffieri? Voy á quitarme mi paletót.

Una hora despues, con un sol magnífico, la berlina de viage de la señora de Allevar cargada de maletas, cartones y paquetes, seguia tranquilamente el camino de Aix.

El general y su hija abandonaban decididamente la partida.

En cuanto al caballero y al doctor, dueños del campo de batalla, se quedaron en la villa, instalados en el kiosko que dominaba una gran extension del país, siguiendo con miradas satisfechas al enemigo, que operaba su retirada en un horizonte lejano.

De pronto el caballero se estreme-

— 185 —
bargo, para dejar entrever sus impresiones, afectó una indiferencia y tranquilidad inalterables.

Cuanto Berta, sencilla y candorosa, se sentó á su lado con las lágrimas en los ojos, preguntándole si no habia algun medio de hacer cambiar á su padre de resolucion, Albertina respondió:

—Siempre eres buena y cariñosa, Berta, pero solo hay una persona que pudiera lograrlo, y es,—añadió fijando en M. Farini una mirada sarcástica,—ese buen doctor que no puede, en conciencia, reconstruir en el acto ese edificio que acaba de demoler.

El doctor, que recibió el golpe á pecho descubierta, se quedó un momento aturdido; pero, reponiéndose prontamente, respondió con sangre fria:

—Señorita, por poco que lo deseeis, no hay nada que no esté dispuesto á hacer por agradaros.

Estoy persuadida de ello, mucho

terceras partes de costas y abono de los créditos existentes en su contra; siéndole aplicable el beneficio que la ley concede, ó sea el abono de la mitad del tiempo que lleva sufrido de prisión. La sala confirió traslado por ocho días al acusado privado, para que formule su acusación ó pida lo que crea conveniente.»

—**Otra.**—La segunda corrida que debió celebrarse en Barcelona, fué suspendida por la lluvia, devolviéndose el importe de los billetes á las personas que los habían adquirido.

—**San Leandro.**—Con este título se ha establecido en Sevilla, calle de D. Remondo número quince, un colegio de primera y segunda enseñanza y preparatorio de carreras especiales. A juzgar por el cuadro de catequistas que se harán cargo de la enseñanza y de las bases establecidas, este colegio, perfectamente dirigido por el Sr. D. José Leal y Ruiz, está llamado á alcanzar un grado de prosperidad envidiable y á satisfacer en Sevilla una indudable necesidad.

—**Málaga árabe.**—Un delincente muy distinguido ha hecho en aquella capital un notable plato á la agua da en el que se vé lo que Málaga era en tiempo de la reconquista.

—**Lo celebramos.**—Siguió mejorando de las heridas que recibió en Albacete el espada Chicorro.

—**Amar ó morir.**—En Ciudad Real un joven ha dado á su amante, por solo el hecho de haberse negado á continuar las relaciones que sostenían, diez y seis puñaladas.

—**Siniestro.**—Dos coches de tercera del tren correo de Granada, que desparrilaron el lunes entre las estaciones de Cártama y Pizarro, sufrieron averías, causando contusiones á algunos viajeros y el consiguiente retraso á la correspondencia.

—**Datos.**—Se dice que en breve publicará la *Gaceta* el estado económico de los Ayuntamientos de España. Habrá de todo.

—**Inconvenientes.**—El caricaturista Cham tenía las piernas excesivamente largas. A propósito de ellas, contaba la siguiente anécdota. «Ayer, en casa de un sastre que me habían recomendado, escogí un corte de pantalón y lo ajusté en cuarenta y cinco francos. El sastre, con el metro en la mano, empezó á tomarme medida. A medida que iba bajándose, mostraba una gran admiración; al fin, al llegar poco más abajo de la rodilla, se detuvo y guardó el metro en el bolsillo. —¿Cómo es eso, —le dije;—no acaba usted de tomarme medida?—Caballero, —me contestó, —no puedo bajar más por cuarenta y cinco francos.»

—**Africa.**—Una carta de Gibraltar que publica un periódico de Almería revela que el cólera ha existido y existe en varios puntos de Africa. En Mequinez, dice, murieron en un día doscientas cuarenta y tres personas.

—**Y son dos.**—Ha pasado anteayer por Córdoba el Sr. Pino, que vá á Madrid á ultimar la contrata de la otra compañía de ópera que ocupará el teatro de Cervantes de Málaga además de la del Principal.

—**Industria.**—En los Estados Unidos hay un afortunado mortal que, criando abejas y recogiendo el fruto del trabajo de estas, se ha hecho cincuenta mil francos de renta. El Colmenar está situado en el Canadá, y se compone de cuatro inmensos edificios. En julio último llevaba recogidos veinte y cinco mil kilogramos de miel en seiscientos cincuenta colmenas. Cada colmena tiene unas treinta mil abejas. La ganancia no consiste solo en la venta de la miel y de la cera, sino, en el suministro de enjambres.

—**Buen jugador.**—Los diarios de Moscú relatan una partida de billar, de la cual quedará memoria por mucho tiempo, y en la que un jugador japonés luchaba solo contra tres jugadores eminentes, es decir, que sus adversarios sumaban sus carambolas. La apuesta era setenta y cinco mil rublos, y la partida de cinco mil carambolas. El jurado se componía de veinte y dos profesores de billar, venidos de las cinco partes del mundo, y de representantes de la «high life-moscovita». Hang Mang Hunh principió, sin abandonar el taco, una serie de mil ochocientos treinta y cinco carambolas. La partida duró desde las ocho de la mañana hasta media noche, con dos horas de descanso á las once y á las seis. En fin, la última carambola se hacía á las doce de la noche en punto, y el profesor japonés ganaba por tres carambolas.

LA SANGRE Y EL HIERRO.

Existe una enfermedad que por sí sola ha hecho mas víctimas que la guerra, la peste, las fiebres etc. Esta enfermedad es la anemia, que desgraciadamente se propaga de día en día. Sus causas, preciso es recomendarlo, son inherentes á la manera de vivir de los cuatro quintos de la población: malos alimentos, estancia en habitaciones exiguas, pesares prolongados, noches de vela, excesos de todas clases, trabajo exagerado, y, sobre todo, la dimatología enervante de los países cálidos, son las causas principales que tienen por efecto el empobrecimiento de la sangre: á medida que esta pierde los glóbulos que formaban su fuerza y su riqueza, se vuelve mas acuosa, y por consecuencia impropia á la existencia. El infartismo, la clorosis, la tisis, la escrófula, son las consecuencias forzosas; la moral se afecta á su vez, el genio se vuelve triste, inquieto, de una susceptibilidad nerviosa exagerada.

Es preciso, pues, devolver á la sangre el hierro que le es tan necesario como el aire á los pulmones.

Hoy gracias al precioso descubrimiento con el cual Mr. Raoul Bravais, el químico distinguido ha dotado la ciencia, cualquiera puede absorber hierro, pues estando exento de todo ácido, el hierro Bravais (Hierro dializado líquido en gotas concentradas) es el solo que no ennegrece los dientes y no produce ninguno de los inconvenientes que engendran las otras preparaciones ferruginosas.

Depósito general del Hierro Bravais, 13 rue Lafayette, y en las farmacias del mundo entero.

Depósito en Córdoba, farmacia de D. Francisco Avilés, cuesta de Lujan.

CIRCULO CATÓLICO DE OBREROS.

El lunes 6 de Octubre, á las 7 de la noche, darán principio las clases de primeras letras, con cuyo objeto queda abierta desde hoy la matrícula para los socios y los hijos de estos.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	192	75
Puente.	438	54
Pretorio.	1053	02
S. Sebastian.	292	41
Tejares.	270	43
Matadero.	563	42
TOTAL.	2810	57
DE CUYA SUMA CORRESPONDE		
Al Tesoro.	1137	95
A la provincia y municipio.	1137	95
Adicionadas.	534	67

TOTAL IGUAL. 2810 57
Córdoba 23 de Setiembre de 1879.—
Bartolomé Belmonte.

LA SEÑORA
DOÑA JOSEFA RIVERO Y LARIOS
DE DALMAU
ha fallecido.

Su viudo, padre, hermanos, Director espiritual y amigos de la difunta

(Q. E. P. D.)

Suplican á las personas que por un ovido involuntario no hayan recibido esquila de invitacion, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy á las nueve de la mañana, en la Iglesia Parroquial de San Juan y Omnium Sanctorum (Trinidad), por cuyo favor les quedarán agradecidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

Segundo aniversario POR EL ALMA DEL SEÑOR

D. JOSÉ DEL CASTILLO Y VARGAS

Su viuda Doña Dolores Montesinos y Gutierrez Ravé ruega á sus amigos lo encomienden á Dios.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa, por el alma de dicho señor, en la Iglesia Parroquial de San Pedro, recibirán el estipendio de ocho reales.

Boletín religioso.

—Hoy, San Lope, obispo y confesor, y Santa Maria del Socors, virgen.—Mañana, San Cipriano, y Santa Justina, virgen y mártir.

—**JUBILEO CIRCULAR.**—Hoy, en el Convento de Religiosas de la Encarnacion, por Don Pedro Aguilar y Perez, por su intencion y en sufragio de sus difuntos.

—Séptimo día de solemne novena, al toque de oraciones, que la piadosa Asociacion de Ntra. Sra. del Socorro dedica en la Iglesia Parroquial de San Pedro á Maria Santisima, predicando de la *Purificacion de Ntra. Sra.* el Sr. D. Angel Bacia Pavon. Asistirá una lucida capilla de música á cargo del maestro Don Eduardo Lucena. Hay concedidas indulgencias por Nuestro Excelentísimo Prelado, y por otros varios, á los que asistan con devocion á estos piadosos ejercicios.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Encarnacion, en su iglesia.

Jubileo extraordinario.

Su Excia. Ilma. el Sr. Obispo de la Diócesis se ha servido concederlo en la Iglesia Parroquial de San Miguel en los dias 28 y 29 del corriente, costeado respectivamente por las señoras D.^a Ana Losada, D.^a Rafaela Carrion y D.^a Irene Fernandez.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 23 de Setiembre de 1879.
Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Ha dicho un periódico que es difícil en nuestro país que los gobiernos puedan hacer algo bueno, por la necesidad de fijar casi todo su atencion en la cuestion de orden público, pues hay quien aprovecha las tréguas de la paz para acumular nuevos elementos con que procurar trastornarlo todo, acudiendo al terreno de las conspiraciones en una época en que parece debiera esperarse todo de la lucha pacífica y legal de las ideas por los medios potentes de la tribuna y de la prensa.

Algun fondo de verdad existe, puesto que continuamente se dan noticias de pequeñas conspiraciones abortadas, de captura de algunos trastornadores, de conciliábulos, de aprehensiones de armas y proclamas, y en fin de cuanto puede traer el convencimiento de que no poseemos verdadera educacion constitucional, ni aprendemos cosa alguna de los países que tanto ensalzamos á cada momento y de los que solo tomamos fruslerías y pequeñeces, como por ejemplo lo que atañe á la manera de vestir y á otras cosas de que debiéramos cuidarnos menos. Este defecto no hay que achacarlo á hombres determinados ni á ideas políticas marcadas; está en la masa de la sangre de los españoles, es, puede decirse, cuestion de raza, como hasta cierto punto se comprueba con el ejemplo de todos los pueblos de origen español.

Después de la noticia que le di de la captura de una pequeña partida en un pueblo de Cataluña y de la aprehension de un depósito de armas en una masía, se ha recibido la del descubrimiento de proclamas, credenciales y otros documentos en la imprenta del penal de Zaragoza, cuyos documentos llevaban un membrete que hace creer estaban destinados á un partido determinado.

De esta manera nada de extraño tiene que uno y otro día se hable de que el gabinete prepara medidas extraordinarias, aunque sus órganos en la prensa lo desmientan asegurando que le sobran con las leyes que nos rigen para asegurar la paz en todo el territorio.

Las conferencias verificadas en Paris entre los gefes del progresismo radical parece prometen cortar todas las diferencias que existían, y se dice que ha contribuido algo á ello la asistencia del marqués de Sardoal, que posee un carácter bastante conciliador.

Dúdase que los prohombres del constitucionalismo traten de convocar al partido como se ha indicado lo harían en cuanto llegara Sagasta, y se cree que solo en visperas de la apertura de las cámaras será cuando se reúnan sus diputados y senadores para acordar su linea de conducta. En cuanto á que se acentuará la oposicion por medio de la prensa, hay quien

dice es difícil se pueda mostrar mayor hostilidad al gobierno que la que viene observando hace tiempo.

Si existían diferencias entre los liberales-conservadores, creo desaparecerán ante la perspectiva que se les presenta de ser rudamente combatidos por los partidos de oposicion radical, y parece como sintoma de que vá á reñirse en el Parlamento una gran batalla entre los elementos conservadores y radicales, la actitud benévola de ciertos hombres como Posada Herrera hacia el gobierno, y el ver se le acercan lo mismo los que formaron el centro parlamentario que los que se encuentran al lado de Moyano.

Dícese que mañana será conocido el nombre de la persona que haya de encargarse de la mision de pedir la mano de la archiduquesa D.^a Cristina de Austria.

Como en la frontera se haya observado algo que pudiera contribuir á la perturbacion de la paz en algun punto de nuestra peninsula, se dice que el gabinete francés adoptará medidas que probarán su buena amistad, sin necesidad de escitaciones al objeto.

Cuando regrese la corte á esta, que será el lunes próximo, presidirá el monarca un consejo en el que se dá por cierto se acordará entre otros asuntos importantes el dia en que las Cortes han de reanudar sus sesiones.

En Segovia ha recibido el rey una entusiasta acogida lo mismo en su tránsito por la ciudad que en cuantos puntos ha visitado.

La direccion de caballería parece será desempeñada por Valmaseda.

Las últimas noticias de Cuba dan cuenta de la dispersion de una partida de negros que trató de sorprender al pueblo de Mayari. Santiago de Cuba se ha declarado en estado de sitio. En Barcelona hay dispuestos mil quinientos hombres para salir en direccion á la gran Antilla el dia 25.

En Tetuan ha sido ejecutado públicamente el asesino de nuestro compatriota Linao.

Los rumores de alianza entre Austria y Alemania han causado bastante sensacion en Rusia. Es muy posible la ocupacion de la Rumelia por tropas turcas. Los afghanos no solo se disponen á resistir á los ingleses, sino que pro ectan tomar la ofensiva.

El consolidado se cotiza á 15'475.— Bonos 95'60.— Amortizable 36'70.— Ferro-carriles 32.

El Corresponsal

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Hemos oido asegurar á personas que tienen motivos para estar bien informadas, que la presente legislatura terminará antes de que finalice el año corriente, y que no está en lo cierto el *Liberal* al suponer contrario proyectos en el gobierno respecto á la duracion de la legislatura.

—Han corrido rumores de que el gobierno tiene el proposito de adoptar medidas preventivas, para asegurar la paz en la Peninsula. No es cierto; el gobierno no piensa usar, en caso necesario, el sistema preventivo de que le basta, para tal fin, con las leyes por se rige.

—No obstante lo mucho que se asegura que los constitucionales esperan solo la llegada del Sr. Sagasta, para tener una reunion en donde se acuerde la actitud que conviene al partido, en vista de las últimas declaraciones del señor duque de la Torre, la verdad es que á constitucionales muy caracterizados hemos oido anoche negar que se piense en convocar al partido á ninguna reunion tan luego como regrese á Madrid el Sr. Sagasta.

En opinion de las personas á que nos referimos, el partido constitucional, y en su nombre las minorías de ambas Cámaras, solo se reunirán el dia antes de la apertura de las Cortes para acordar su linea de conducta, como es costumbre en ese partido.

—Se ha confirmado la noticia de haberse declarado en estado de sitio el distrito de Santiago de Cuba.

—Segun telegramas de Paris, el marqués de Sardoal ha asistido á una de las conferencias celebradas entre los Sres. Martos y Zorrilla.

—El gobernador de Zaragoza practicó anoche un registro en el penal de aquella ciudad, y al reconocer el local en donde se halla establecida la imprenta, encontró gran número de proclamas, de credenciales y otros documentos revolucionarios, en cuyo membrete habia estampado lo siguiente: *República española.* «Junta suprema de los justicieros.

Han sido presos algunos sujetos, complicados, al parecer, en el asunto, y los tribunales instruyen las diligencias que el caso requiere.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 23 de Setiembre Consolidado, 15'475.
Bonos, 95'60.
Acciones del Banco de España, 000'00.

CÓRDOBA.

Trigo de 50 á 53 1/2 rs. fanega.—Cebada, de 21 á 23.—Habas de 31 á 34 rs. fanega.—Maiz de 48 á 50.—Garbanzos de 94 á 190.—Altramuzes de 24 á 28.—Harina de 1.^a Castilla á 24 rs. arroba.—Id. 1.^a de otras procedencias de 20 á 22 rs.—Carne de vaca á 44 cuartos libra.—Id. de carnero á 30.—Tercino salado superior á 75 rs. arroba.—Paltillas superiores á 70 rs. arroba.—Aceite en los molinos á 39 reales arroba, en baja.—En la ciudad de 52 á 56 rs. arroba.—Escafa de 17 á 18 rs. fanega.

CAMBIOS.

Madrid 1/2 dafio.—Sevilla, 1/4.—Barcelona, de par á 1/4.—Málaga, 1/4.—Valencia á 1/4.—Cartagena 1/2.—Murcia, 1/2.—Granada 5/8.—Valladolid, 5/8.—Palencia 5/8.—Santander, 1/2.—Centenes viejos, 1 y 1/2 beneficio.—Calderilla, 1 y 1/2 dafio.

LA CENTRAL.

Compañía de seguros á prima fija contra incendios, explosiones del gas, del rayo y de los aparatos de vapor.

Rvn. 65.007,881 6/4

Suma asegurada. 40.249.895,160

Asegura á bajas primas todos los valores.

Agenzia de la provincia de Córdoba, calle Leones 5.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor caudal superior, en sacos de 8 arrobas, á 23

—Id. recia id. id., á 19 1/2. Id. id. id. de 2.^a id., á 19.—Id. id. id. de 3.^a id., á 18.—Dichos precios son puestas en domicilio y la contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, á 17 rs. fanega. Salvado de 1.^a id. á 14. Id. de 2.^a id., á 12. Id. de 3.^a id., á 6. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba de 55 á 56 rs. Cebada, de 20 á 24 en Córdoba. En esta estacion: harina de 1.^a caudal á 22 rs. arroba. Id. 1.^a recia 18 1/2 Id. 2.^a 18 Id. 3.^a 17 1/2

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES

calle de San Pablo núm. 2.

Precios Arroba de 1.^a 60 reales. Media ip cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Panilla 12 cuartos.

Arroba de 2.^a 56 rs. Media id., cuarto y medio y mitad proporcionalmente. Panilla 11 cuartos.

Tanto en una como en otra se tiene el mayor smero en que sea del mejor gusto.

En el pago de arrobas no se admite calderilla.

FERRO-CARRILES.

DE CÓRDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 12 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 6 y 40 de la noche.

CÓRDOBA A SEVILLA.

Trenes diarios. El primer tren

saldrá de Córdoba á las 11,15 de la mañana, y llegará á Sevilla á las 7,15 de la tarde.

El segundo tren saldrá de Córdoba á las 3,50 de la mañana, y llegará á Sevilla á las 11,44 de la mañana. De Málaga sale á las 4 de la tarde y llega á Córdoba á las 11,56 de la mañana.

Precios de Córdoba á Málaga y viceversa.—Primera clase, 106 rs., 20 céntimos.—Segunda clase, 79 rs., 80 céntimos.—Tercera clase, 40 rs., 40 céntimos.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 1.—San Pedro, 2.—San Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—Sta. Marina, 4.—S. Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en des poblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, S. Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas dos campanas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila

